

Conoce más de la vida de san Josemaría aquí: www.unav.edu/web/centro-de-estudios-josemaria-escriva

(+)

Más información sobre el Opus Dei: www.opusdei.org Cada curso académico se celebra en la Universidad la Founder's Week, una semana dedicada a acercar la figura y enseñanzas del fundador mediante diferentes actividades.

¿Quieres saber más sobre la Founder's Week? Escanea este código.



# ¿QUÉ ES **EL OPUS** DEI?/¿QUE QUE VER CON LA UNIVER/ SIDAD DE NAVARRA?



La Universidad de Navarra es una universidad de inspiración cristiana, promovida por san Josemaría Escrivá de Balaguer, fundador del Opus Dei (Obra de Dios). Como cualquier universidad, su misión es buscar y transmitir la verdad a través de la investigación y la docencia. Su identidad cristiana hace que esas tareas se entiendan como un servicio a la sociedad.

San Josemaría lo decía con fuerza: un cristiano debe volcarse "para que haya cada día menos pobres, menos ignorantes, menos almas sin fe, menos desesperados, menos guerras, menos inseguridad, más caridad y más paz".

"Los estudiantes se han de formar en una mentalidad de servicio a la sociedad, promoviendo el bien común con su trabajo y su actuación cívica. Los universitarios necesitan ser responsables, tener inquietud por los problemas de los demás y un espíritu generoso que les lleve a procurar encontrarles la mejor solución. Dar al estudiante todo eso es tarea de la Universidad".

"Conversaciones", 1966/1968

 $\longrightarrow$ 

Escultura de san Josemaría situada en el patio del Edificio Central del campus de Pamplona esculpida por Francisco López e inagurada en el año 2001.











El Opus Dei es una institución de la Iglesia Católica que busca ayudar a las personas a vivir con plenitud la fe cristiana en medio del mundo. Es decir, a convertir el día a día en ocasión de amar a Dios y a los demás.

"Dios nos espera cada día. Sabedlo bien: hay un algo santo, divino, escondido en las situaciones más comunes. que toca a cada uno descubrir". San Josemaría, Amar al mundo apasionadamente, 1967

QUIÉN FUE SAN JOSEMARÍA

- Nació en Barbastro (Aragón) el 9 de enero de 1902.
- o Estudió Derecho en la Universidad de Zaragoza.
- OA lo largo de su vida vivió en Barbastro, Logroño, Zaragoza, Madrid y Roma.
- Viajó a más de veinte países y promovió miles de iniciativas sociales.
- o Fue una persona alegre y sociable.
- San Juan Pablo II le definió como el santo de lo ordinario.



San Josemaría durante la ceremonia de investidura de doctores honoris causa celebrada en 1974.

EL OPUS DEI EN 4 CITAS DE SAN JOSEMARÍA

## Trabajo bien hecho por amor

"El trabajo nace del amor, manifiesta el amor y se ordena al amor. Reconocemos a Dios no sólo en el espectáculo de la naturaleza, sino también en la experiencia de nuestra propia labor, de nuestro esfuerzo".

# Libertad

"Nadie puede pretender en cuestiones temporales imponer dogmas, que no existen. Ante un problema concreto, sea cual sea, la solución es: estudiarlo bien y, después, actuar en conciencia, con libertad personal y con responsabilidad también personal".

#### Servicio a los demás

"Es necesario que la Universidad forme a los estudiantes en una mentalidad de servicio: servicio a la sociedad, promoviendo el bien común con su trabajo profesional y con su actuación cívica".

### Pluralismo y convivencia

"La Universidad es la casa común, lugar de estudio y de amistad; lugar donde deben convivir en paz personas de las diversas tendencias que, en cada momento, sean expresiones del legítimo pluralismo que en la sociedad existe".

El prelado del Opus Dei es el gran canciller de la Universidad, actualmente don Fernando Ocáriz, y su función es, junto a sus colaboradores, cuidar de que la Universidad sea fiel a su identidad en cada momento de la historia. Es decir, que cumpla con sus compromisos, expresados en su ideario, y mantenga viva su inspiración cristiana en la docencia, la investigación y la asistencia sanitaria. Además, el Opus Dei son las personas que lo forman. En la Universidad, procuran vivir su vocación a la santidad siendo "sembradores de paz y de alegría", como pedía san Josemaría.

¿QUÉ QUIERE DECIR "INSPIRACIÓN CRISTIANA"?

La inspiración cristiana de la Universidad se manifiesta en el respeto y la reflexión sobre las enseñanzas de la Iglesia y los principios cristianos, en la promoción de la dignidad y los derechos de la persona y en el espíritu de servicio.

¿Quieres escuchar la homilía "Amar

al mundo apasionadamente"?

Escanea este código.



¿Quieres saber más sobre pluralismo y convivencia? Escanea este código.

¿PUEDEN ESTUDIAR EN LA

UNIVERSIDAD PERSONAS DE OTRAS RELIGIONES O QUE NO SON CREYENTES?

Por supuesto. Y así ocurre

de hecho. Es una manifes-

tación de coherencia con

la identidad cristiana. El

mensaje cristiano es una

llamada de amor y solo se

puede amar libremente. Los

estudiantes encuentran en

la Universidad un ambiente

de pleno respeto a la liber-

tad de las conciencias.



# **ALGUNAS FECHAS IMPORTANTES**

1928



2 de octubre de 1928. Madrid. Fundación del Opus Dei. Josemaría Escrivá ve que Dios le llama a dar vida a un camino de santificación en el trabajo profesional dirigido a todos.

1952



El 17 de octubre de 1952, comienza en Pamplona el Estudio General de Navarra, que se convertirá en 1960 en la Universidad de Navarra.



Estudio General de Navarra fue la Cámara de Comptos. Empezaron 48 alumnos y 8 profesores en 1952.

1967



El 8 de octubre de 1967, san Josemaría celebró una misa en el campus de la Universidad cuya homilía, Amar al mundo apasionadamente, recoge su predicación sobre la santidad en medio del mundo.

1975



2002

San Juan Pablo II

canonizó al fundador

del Opus Dei en la

plaza de san Pedro. ante más de 300.000 personas llegadas de todo el mundo.



El 6 de octubre de 2002 san Josemaría fue declarado santo por san Juan Pablo II. Su fiesta se celebra cada año el 26 de junio.

El 26 de iunio de 1975, san

Josemaría fallece en Roma.



Conversaciones, 1966/1968

Es Cristo que pasa, 1973

Conversaciones, 1966/1968

Conversaciones, 1966/1968